

## CARTA DEL EDITOR

# La acreditación médica: un compromiso con la excelencia, la ética y la sociedad

Autor: Correa, Kenny

En el corazón de toda nación que aspira al desarrollo humano sostenible, se encuentra un sistema de salud sólido. Pero este sistema, por más recursos e infraestructura que posea, solo será tan fuerte como lo sean las personas que lo integran. En este sentido, la formación de médicos representa una de las responsabilidades más sensibles y trascendentales del quehacer universitario. La enseñanza médica no se limita a la transferencia de conocimiento científico. Implica formar profesionales capaces de decidir bajo presión, de comunicar con humanidad, de actuar con integridad y de asumir un rol activo en la transformación social.

Es por ello que hablar de acreditación en educación médica no puede verse como un mero proceso administrativo o un objetivo institucional aislado. La acreditación representa, ante todo, un acto de responsabilidad ética con la vida humana, una declaración firme de que lo que se enseña, cómo se enseña y con qué propósito se enseña está siendo evaluado, mejorado y validado conforme a estándares exigentes, actualizados y, sobre todo, pertinentes.

La reciente acreditación internacional de la carrera de Doctor en Medicina de la Universidad Autónoma de Chiriquí (UNACHI) por parte del Consejo Mexicano para la Acreditación de la Educación Médica (COMAEM), es un logro que trasciende lo académico. Se trata de un reconocimiento al compromiso institucional con la calidad educativa, pero también de un mensaje claro para la sociedad: los médicos formados en esta casa de estudios han sido preparados bajo criterios internacionales de excelencia, integridad y pertinencia social.

Este importante hito ha sido posible gracias al esfuerzo mancomunado de autoridades universitarias, docentes, estudiantes, personal administrativo y clínico, así como al respaldo de

aliados estratégicos. No es el producto de una improvisación ni de una moda académica. Es el resultado de una visión sostenida que entiende que la medicina no puede ser una profesión de mínimos, sino de máximos: en formación ética, en rigurosidad científica, en vocación de servicio.

Pero, ¿por qué es tan relevante la acreditación internacional? Porque ofrece un marco externo, objetivo y comparativo para evaluar el currículo, las prácticas clínicas, la formación del profesorado, los recursos disponibles, la investigación y el impacto comunitario del programa. Implica someterse voluntariamente a una revisión profunda que evidencia fortalezas, identifica debilidades y propone mejoras. Significa, en definitiva, que una carrera se abre al escrutinio, se mira en el espejo del mundo y se compromete a no conformarse con lo suficiente.

En el caso de la UNACHI, esta acreditación por COMAEM no solo fortalece su prestigio académico, sino que coloca a la región occidental de Panamá en una posición destacada en el mapa de la educación médica latinoamericana. Los estudiantes que hoy transitán por sus aulas, y los egresados que ya están sirviendo en hospitales, clínicas y centros comunitarios, pueden decir con orgullo que su formación ha sido avalada por una institución que promueve y exige estándares de calidad internacionales.

Sin embargo, alcanzar la acreditación no significa concluir una etapa, sino iniciar un camino más exigente: el de la mejora continua, la autoevaluación constante y la innovación pedagógica permanente. La verdadera garantía de calidad no está en el certificado enmarcado, sino en la actitud vigilante y reflexiva con la que una institución enfrenta sus retos y construye su futuro.

Como sociedad, nos corresponde valorar y apoyar estos esfuerzos. Porque cada médico formado con excelencia representa no solo una vida profesional en potencia, sino miles de vidas que, directa o indirectamente, dependerán de su criterio, de su ética y de su capacidad para actuar con ciencia y conciencia.

Celebramos, entonces, este logro de la Universidad Autónoma de Chiriquí, no como un premio individual, sino como un paso colectivo hacia un país donde la salud, la educación y la ética caminen siempre de la mano.

Dr. Kenny Correa

Editor en Jefe

Comisión de Acreditación de Licenciatura de Doctor en Medicina

